
市政報告会開催報告書 

焼津市議会議長 様 
議員氏名 藤岡 雅哉  

令和 5 年 5 月 27 日および令和 5 年 5 月 28 日にて市政報告会を開催しましたので、概要に

ついて報告いたします。 

開催日 開催場所 参加された市民 アンケート回収 

令和 5年 5 月 27 日 小川東公会堂 28 人 23 

令和 5年 5 月 28 日 小川公民館 21 人 21 

 アンケート結果（回収実績から） 
1. 参加のきっかけ 

 
2. 市政報告会のわかりやすさ 

 
3. 市政報告会の内容 

 
4. 市政報告会の満足度 

 



 振り返り（アンケート結果をもとに） 
 市政報告会の告知と参加状況について 

告知方法 後援会会員への郵送（365）小川 11・12・13 自治会全戸配布（約 4,000） 
     SNS 配信（Instagram・Facebook・Twitter） 
 配布総数に対しては参加が少なく、どうしても後援会会員が中心となった（55％） 
 自治会回覧から 33％の参加があったことは一定の効果があった 
 SNS での発信を試みたが、全く効果が無かった 
 参加者の年齢別データはとっていないが、60 代以下の参加者は極めて少ない 
 参加者アンケートにも若い方の参加が望まれる意見も多い 

 市政報告会のわかりやすさについて 
両会場とも大型ディスプレイ・プロジェクタの設備があり、報告会開始前には一般質問

の動画を流し、報告はパワーポイントの投影で行った 
 おおむねわかりやすかったと 74％の評価をいただいた 
 文字のポイントは大きく、図や写真など多くした方が良い（お年寄りの為にも） 

 市政報告会の内容について 
 満足 64％、普通 33％で、内容に関する満足度を向上させる反省が残った 
 不満足が 1 名おられたが、具体的な記述が無く詳細が不明 
 内容が固くて肩が凝ったとのご意見もあり、報告や表現の仕方に工夫が必要 

 市政報告会に対する満足度とその他のご意見 
 満足 63％、普通 32％、不満足 5％（2 名）次回以降満足度を高める必要 
 不満足 2 名の方は具体的な指摘が無いためどこにご不満があったか不明 
 初めて市政報告会に参加して良かった、継続して開催してほしいとのご意見が多数

あった（7 名） 
 市民の皆さんとの意見交換も必要とのご意見が 2 件あった 

 
 市民の皆さんからよせられたご意見 

 世帯にお金を払うのは国に任せて、市議会は幼稚園・保育園・学校側に向けた支援

を考えてみては？まずは人員の確保。教員が焼津で働きたいと思える施策を考えて

みては。例えば住居の確保とか。 
 旧大井川との考えの格差はないでしょうか 
 広報やいづは自治会で配布すればいいのでは。（全戸配布のため） 
 デジタル化を進めるのは時代の関係で正しい方向かと思いますが、焼津市民も老齢

化が進んでいますので、老人に優しい焼津にしてください。 
 コロナ禍で人と人との結び付きが乏しくなってしまいました。11 自治会では年 1 回

の運動会を再開するなどしています。市としては市民交流スポーツ祭を再開してい

ますが、不参加自治体が出るなど、イマイチ盛り上がりにかけています。参加を促

す為にも自治会へのいわゆる「にんじん」を検討してください。 
 港小や和田小のように国語など、言葉の指導を行うクラス（とり出しでいいと思う

が）あるといいと思う。 
 言語の問題なのに、特別支援学級に在籍の子供もいて市が対応を考えた方がいいの

ではないか。 



 ふぃっしゅーな辺りで子供達が安心して楽しく遊べる施設と環境をはやく整えてほ

しいと思います。（藤枝の蓮華寺池公園を参考に） 
 ふるさと納税で焼津には多くのお金が入っていますが、有意義な使われ方をしてい

るでしょうか。 
 きこえる人、きこえてない人、障害者が過ごしやすいように情報があるといいと思

います。 
 小川小中学校の体育館の天井灯の消灯中のすみやかな復旧をお願いします。 
 小川中体育館消灯時駐車場までの通路の照明をお願いします。 
 公共施設を比較的高齢の方の使用が多いので、デジタル化は困難。デジタル化だけ

ではなく他の方法も希望する方が多い。 
 雨天の時駐車場から本庁へ入る時に通路が屋根だけですので、雨にぬれてしまう苦

情が多い。 
 焼津市民体育館の電球が切れているので、練習に支障をきたして困っている 
 市民意見箱（紙）だと公開。インターネットフォームだと公開されない。 
 防災設備の点検をしたら消火器がほぼ全て 10 年の使用期限が切れている。町内 20

か所程度あるが、外の箱もぼろぼろ。消火器の初期設置は自治会。予算が無いので

置いてあるだけ。万が一の火災時に使えない。見栄えも悪い。市役所・自治会に予

算をつけてもらえないか。 
 投票率・年代別はわかっている？それにあわせて効果を上げる対策すべき 
 さかなセンターはすでに 40 年。3 分の一がシャッター。地元の人が行かないセンタ

ーになっている。新しくきれいになると良い。過去に比べ賑わいが減っている。焼

津へ観光客が減っているのでは。対策を。 
 自治会長年間報酬 15 万～20 万。焼津市から 38 名の自治会長に自治協力員として

28 万円。コロナで殆ど活動していない。他の方との格差が大きい。バランスが悪い。

それも無駄遣いではないか。活動実体が不明。 

 

総括 
 市政報告会に参加して良かった、継続開催を望むとの声が多く、継続していきたい。 
 「語る会」「タウンミーティング」など、テーマを決めて企画しても良いと感じた。 
 報告会の内容は文字の大きさ、写真や図での説明など表現の工夫と、内容そのものを検

討していきたい。 
 若い世代へ市政への関心を高める工夫が必要だと感じる。 

 
以上。 

 
 
 
 
 
＊上記に書ききれない場合は、適宜別紙を添付してください。 

＊参考資料等がある場合は、添付してください。 


